



DICTRICIÓN GRATUITA AÑO 3 - N° 1

UNO / MAYA /JUK / METEI



Gestión Educativa 2024

inicia con el reto de impulsar la industrialización en Bolivia





(f) (9) @minedubol



minedu_bol



66 Nuestro hermano Lucho devolvió el derecho a la educación a las y los bolivianos. Debemos asumir ese desafío de desarrollar una educación de calidad rumbo al Bicentenario. Para ello, debemos trabajar de manera coordinada, estudiantes, maestras, maestros, padres y madres de familia. Porque la educación es una responsabilidad de todas y todos 99

Edgar Pary Chambit

Ministro de Educación



Gestión Educativa

■ I presidente Luis Arce Catacora - en compañía del ministro de Educación, Edgar Pary - inauguró la Gestión Educativa 2024 desde la Unidad Educativa "Nacional 6 de Agosto", ubicada en la ciudad de Trinidad, Beni, desde donde alentó a estudiantes, maestras y maestros a esforzarse para promover la calidad educativa en Bolivia y potenciar el proceso de industrialización que impulsa el Gobierno Nacional.

En la oportunidad, Arce destacó el gran potencial que tienen las y los bolivianos en el ámbito académico; por

ello, motivó a estudiantes y docentes a ser más exigentes consigo mismos para lograr mejor desempeño, tanto en las escuelas como en las universidades e institutos, que son los espacios en que se forman los profesionales calificados que requiere el país.

"Las bolivianas y bolivianos tenemos una gran capacidad. Lo vemos cuando nuestros niños y jóvenes salen al exterior y se destacan en certámenes internacionales. Estamos empeñados en formar mejores maestras y maestros que, a su turno, tienen la responsabilidad de formar y exigir más a nuestros

DATOS EDUCATIVOS - BOLIVIA



CANTIDAD DE









CANTIDAD DE MAESTROS

Edgar Pary Chambi MINISTRO DE EDUCACIÓN

Manuel Eudal Tejerina del Castillo VICEMINISTRO DE EDUCACIÓN REGULAR

Viviana Mamani Laura VICEMINISTRA DE EDUCACIÓN ALTERNATIVA Y ESPECIAL

José Luis Gutiérrez Gutiérrez VICEMINISTRO DE EDUCACIÓN SUPERIOR Y FORMACIÓN PROFESIONAL

UNIDAD DE COMUNICACIÓN MINISTERIO DE EDUCACIÓN 2024

Publicación de distribución gratuita, producida por la Unidad de Comunicación del Ministerio de Educación

Avenida Arce Nro 2147 - La Paz Bolivia

MINISTERIO DE EDUCACIÓN

informacion@minedu.gob.bo Whatsapp (+591)71550970 - (+591)71530671 Teléfonos: 2442144 - 2681200





En la ocasión, Choquehuanca alentó a las niñas, niños y jóvenes a esforzarse por mejorar sus habilidades cognitivas en las distintas áreas de aprendizaje para que alcancen niveles académicos competitivos. "Es obligación del Estado dar la oportunidad a los jóvenes para que su nobleza, sabiduría y talento crezcan", expresó el vicepresidente.

Estado está garantizando el derecho a la educación y a la formación de cada uno de los estudiantes, pues ustedes son los futuros profesionales que nuestro país necesita para ser más grande

Marcelino Quispe López

Ministro de Minería y Metalurgia



ompaña el acto de scolar en Oruro

El evento contó también con la participación del ministro de Minería y Metalurgia, Marcelino Quispe, del Gobernador del Departamento de Oruro, Johnny Vedia, del Alcalde Municipal de Oruro, Ademar Villcarani, del Director Departamental de Educación, Germán Cardozo, del Director Distrital de Educación, Raúl Villca, entre otras autoridades.

Las autoridades de Estado resaltaron las acciones que realiza el Gobierno Nacional para garantizar el derecho a la educación de las y los estudiantes a través de la inversión económica enfocada a la construcción de nuevas infraestructuras educativas con laboratorios que impulsan la formación científica y promuevan la calidad educativa.

DATOS EDUCATIVOS - ORURO

CANTIDAD DE ESTUDIANTES	144.048
CANTIDAD DE UNIDADES EDUCATIVAS	724
CANTIDAD DE MAESTROS	8.023



estudiantes, tienen que tratar de ser los mejores, esforzarse y ser capaces de competir con los mejores del mundo. Es obligación del Estado dar la oportunidad a los jóvenes para que su nobleza, sabiduría y talento crezcan

ORURO

David Choquehuanca Céspedes

Vicepresidente del Estado Plurinacional de Bolivia



Wer las sonrisas y alegría de nuestras niñas, niños, señoritas y jóvenes reafirman nuestro compromiso con la educación. Por eso, desde el Gobierno Nacional, liderado por nuestro hermano presidente Lucho Arce, estamos trabajando incansablemente para garantizar el derecho a una educación de calidad, gratuita e inclusiva para todas y todos \$9

Roberto Ignacio Ríos Sanjinés

Viceministro de Seguridad Ciudadana



n el departamento de Santa Cruz, el viceministro de Seguridad Ciudadana Roberto Ríos, y la viceministra de Educación Alternativa y Especial, Viviana Mamani Laura, inauguraron las labores educativas desde la Unidad Educativa "Zenobia Aponte", ubicada en el Plan 3000.

En la oportunidad, ambos viceministros saludaron el entusiasmo de los estudiantes, maestras y maestros que acudieron a su primer día de clases en esta gestión y anunciaron la entrega de nuevos ítems para la comunidad educativa cruceña. Asimismo, destacaron la importante dotación de 513 cámaras de video vigi- lancia instaladas en 222 unidades educativas, gracias a un trabajo coordinado con las autoridades ediles del municipio de Santa Cruz.

DATOS EDUCATIVOS – SANTA CRUZ

CANTIDAD DE ESTUDIANTES	827.640
CANTIDAD DE UNIDADES EDUCATIVAS	3.057
CANTIDAD DE MAESTROS	30.550



TARIJA



66El Gobierno tiene el firme compromiso de garantizar el acceso a la educación con calidad de cada niña, niño, señorita y joven boliviano. Es por eso, que – conscientes de que Bolivia vive la era de la educación tecnológica – invertimos en infraestructura para telecomunicaciones 99

Gonzalo Mamani

Viceministro de Telecomunicaciones

66 Tenemos el firme compromiso de fortalecer la educación, porque de ella depende el desarrollo de los pueblos.

Las maestras y maestros debemos ser el motor que impulse la formación de nuestros estudiantes y la calidad educativa en Bolivia

Manuel Eudal Tejerina del Castillo

Viceministro de Educación Regular

Risas de los estudiantes remozan el primer día de clases en Tarija

I viceministro de Telecomunicaciones, Gonzalo Mamani, y el viceministro de Educación Regular, Manuel Eudal Tejerina, acompañaron a las y los estudiantes del departamento de Tarija en su primer día de clases de la gestión 2024, en la Unidad Educativa "Lourdes", ubicada en el municipio de Cercado.

Las risas y la alegría características de la población estudiantil tarijeña iluminaron la mañana de este 5 de febrero. Las autoridades de Gobierno presentes en este acto de inauguración saludaron el reencuentro de niñas, niños y jóvenes, a quienes les reafirmaron su compromiso de seguir trabajando para garantizar su acceso a la educación y a las nuevas tecnologías.

DATOS EDUCATIVOS – TARIJA		
CANTIDAD DE ESTUDIANTES	138.776	
CANTIDAD DE UNIDADES EDUCATIVAS	830	
CANTIDAD DE MAESTROS	7.115	



66 Estamos convencidos de que la educación es la base fundamental para consolidar este proceso de cambio y de industrialización. Sin educación los pueblos se mueren, pero con educación los pueblos hacen historia y logran su desarrollo. Bienvenidos a sus aulas, queridos estudiantes, que este 2024 sea de gran aprovechamiento ??

Rubén Alejandro Méndez Estrada

Ministro de Medio Ambiente y Agua

La Paz abre Gestión Educativa 2024 desde la ciudad combativa de El Alto

I ministro de Medio Ambiente y Agua, Rubén Alejandro Méndez, encabezó el acto de inauguración del año escolar en el departamento de La Paz, desde la Unidad Educativa "Villa Imperial", ubicada en la ciudad de El Alto, desde donde habló sobre la importancia de la educación para que los pueblos hagan historia.

En ese marco, Méndez alentó a estudiantes, maestras y maestros del Sistema Educativo Plurinacional a esforzarse para promover la calidad educativa en el país para ser los protagonistas del proceso de industrialización que impulsa el Gobierno Nacional.

DATO	S FILL	CATIV	10S – L	Λ ΡΛ7

CANTIDAD DE ESTUDIANTES 737.874

CANTIDAD DE UNIDADES EDUCATIVAS 4.305

CANTIDAD DE MAESTROS 39.176



Estudiantes de Cochabamba asisten a clases con entusiasmo y expectativa

ás de medio millón de estudiantes iniciaron sus labores educativas con entusiasmo en el departamento de Cochabamba. El ministro de Defensa, Edmundo Novillo, fue la autoridad de Estado que acompañó el acto de inauguración de la Gestión Educativa 2024, desde la Unidad Educativa "Bartolina Sisa".

La autoridad destacó la importancia de la formación científica y tecnológica de las y los estudiantes cochabambinos, de quienes – dijo – tienen mucho potencial y serán los impulsores del proceso de industrialización que lleva adelante el Gobierno Nacional para fomentar el desarrollo del país.

66 La educación es la herramienta más poderosa. No hay sociedad o país en el mundo que no se haya desarrollado mediante la educación y la acumulación de conocimientos, saberes, cualidades, actitudes y virtudes 99

Rubén Alejandro Méndez Estrada

Ministro de Medio Ambiente y Agua



BICENTENARIO DE BOLIVIA

a Unidad Educativa "Kenny Prieto" fue el escenario del acto de inauguración de la Gestión Educativa 2024 en el departamento de Potosí, donde se contó con la participación del ministro de Desarrollo Rural y Tierras, Remmy Gonzáles.

En la oportunidad, la autoridad ministerial informó sobre la entrega de un ítem de nueva creación para reforzar el plantel docente de este establecimiento e instó a las autoridades nacionales, departamentales y municipales a trabajar de forma conjunta para mejorar las condiciones educativas de las niñas, niños y jóvenes, puesto que ellos son el bien más preciado de la sociedad, afirmó Gonzáles.

66 Hoy nos reunimos por lo más sagrado que tenemos, nuestros niños y niñas, que son los seres por los que trabajamos todos los días para garantizarles mejores condiciones y una educación de calidad. Por ello, convoco a nuestras maestras y maestros a seguir trabajando con dedicación y paciencia para formar hombres y mujeres de bien 99

Gonzalo Mamani

Viceministro de Telecomunicaciones



Potosí arranca sus actividades educativas con el compromiso de un trabajo conjunto







DATOS EDUCATIVOS - POTOSÍ

CANTIDAD DE ESTUDIANTES	219.352
CANTIDAD DE UNIDADES EDUCATIVAS	2.190
CANTIDAD DE MAESTROS	13 815

Pando celebra el inicio de clases con nuevos ítems

Junto a estudiantes y maestros de la Unidad Educativa "Villa Cruz", ubicada en el municipio de Cobija, en Pando, la ministra de Trabajo, Empleo y Previsión Social, Verónica Navia, inauguró la Gestión Educativa 2024, donde anunció que gracias a gestiones del Ministerio de Educación - este establecimiento contará con dos nuevos ítems.

Navia enfatizó la importancia de la formación académica de bachilleres, técnicos y profesionales, quienes son los llamados a protagonizar el proceso de industrialización en Bolivia, el cual está diseñado para generar fuentes de empleo para las nuevas generaciones.

DATOS EDUCATIVOS — PANDO

CANTIDAD DE ESTUDIANTES 37.451

CANTIDAD DE UNIDADES EDUCATIVAS 356

CANTIDAD DE MAESTROS 2.153



66 El Presidente responde a las necesidades del pueblo boliviano buscando estabilidad económica e inversión, a través de
un plan de industrialización con
sustitución de importaciones,
que genere empleo a las nuevas
generaciones

María Renée Castro Cusicanqui

Ministra de Salud y Deportes









n el departamento de Chuquisaca, la ministra de Salud y Deportes, María Renée Castro, participó de la inauguración de las actividades escolares de la gestión 2024 en la Unidad Educativa "Alberto Bohorquez", ubicada en el municipio de Sucre.

Durante el acto cívico, la ministra explicó a las y los estudiantes la importancia de llevar una alimentación saludable y una adecuada hidratación para prevenir enfermedades. Asimismo, recomendó cumplir las medidas de bioseguridad en las unidades educativas y exhortó a cumplir con el esquema de vacunación completa y con la inmunización contra el COVID-19 para evitar contagios.

La educación es la base fundamental para el desarrollo de nuestra sociedad y es a través de ella que formamos ciudadanos críticos, creativos y comprometidos con el bienestar de nuestra querida Bolivia; por lo tanto, tenemos la responsabilidad de cuidarla, fortalecerla y garantizar

María Renée Castro Cusicanqui

Ministra de Salud y Deportes

DATOS EDUCATIVOS - CHUQUISACA		
CANTIDAD DE ESTUDIANTES	147.228	
CANTIDAD DE UNIDADES EDUCATIVAS	1.223	
CANTIDAD DE MAESTROS	8.974	